

**ANALISIS ASPEK GRAMATIKAL PADA TAJUK RENCANA
SURAT KABAR TRIBUN PONTIANAK EDISI
1 DESEMBER 2015-4 JANUARI 2016**

FIRMINA RIA
Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia
Fakultas Bahasa dan Seni
IKIP-PGRI Pontianak
Jl. Ampera no. 88 Pontianak
orlaaraceli@gmail.com

ABSTRAK

Skripsi ini berjudul “Analisis aspek gramatikal pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016”. Alasan peneliti memilih aspek gramatikal karena sebagai penyampai informasi, surat kabar sudah seharusnya memerhatikan penggunaan aspek-aspek gramatikal. Penggunaan aspek gramatikal dalam suatu wacana akan memperlihatkan fungsinya yang mewujudkan ciri bahasa jurnalistik dalam wacana tajuk rencana. Masalah umum dalam penelitian ini yaitu “Bagaimanakah aspek gramatikal pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016. Masalah khusus dalam penelitian ini yaitu (1) Bagaimanakah bentuk referensi pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016, (2) Bagaimanakah bentuk substitusi pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016, (3) Bagaimanakah bentuk ellipsis pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016, (4) Bagaimanakah bentuk konjungsi pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016.

Tujuan umum dalam penelitian ini yaitu mendeskripsikan aspek gramatikal pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016. Tujuan khusus dalam penelitian ini yaitu untuk mendeskripsikan (1) Bentuk referensi pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016, (2) Bentuk substitusi pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016, (3) Bentuk ellipsis pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016 dan (4) Bentuk konjungsi pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016.

Metode dalam penelitian ini adalah metode deskriptif dan bentuk kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah surat kabar Tribun Pontianak edisi 1 Desember 2015-4 Januari 2016, sedangkan data dalam penelitian ini berupa kalimat yang mengandung aspek gramatikal. Teknik pengumpul data pada penelitian ini adalah teknik dokumentasi dan alat pengumpul datanya adalah peneliti sendiri, sebagai alat pengumpul data serta kartu data sebagai alat untuk mencatat hasil analisis. Teknik keabsahan data yang digunakan pada penelitian ini

adalah triangulasi dan diskusi teman sejawat. Teknik analisis data yang digunakan adalah model analisis interaktif Milles dan Huberman, yang terdiri dari pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan simpulan atau verifikasi.

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh bahwa aspek gramatikal pada tajuk rencana surat kabar Tribun Pontianak terdiri dari referensi, substitusi, ellipsis dan konjungsi. Referensi yang terdapat pada tajuk rencana surat kabar tribun Pontianak terdiri dari referensi persona, referensi demonstratif, dan referensi komparatif. Substitusi yang diperoleh dari hasil penelitian terdiri dari substitusi verba, substitusi frasa, dan substitusi klausa. Sedangkan konjungsi yang ada berdasarkan hasil penelitian ini terdiri dari konjungsi pertentangan, konjungsi dubitatif, konjungsi syarat, konjungsi serasian, konjungsi aditif, konjungsi urutan waktu, konjungsi tegasan, konjungsi sebab akibat, konjungsi ketidakserasian, konjungsi parafrase, konjungsi alternatif, konjungsi konsesi, konjungsi optatif, konjungsi konsesif, konjungsi ringkasan atau simpulan, konjungsi komparatif, konjungsi misalan atau contohan, dan konjungsi eksetif. Adapun saran dalam penelitian ini ditujukan kepada 1) bagi lembaga pendidikan, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan masukan dalam aktivitas pengajaran bahasa. 2) bagi peserta didik, diharapkan dapat lebih mengetahui dan memahami tentang penggunaan aspek gramatikal yang sangat sering ditemui dalam kegiatan menulis, sehingga dapat menunjang keterampilan menulis menjadi lebih baik. 3) bagi redaktur, diharapkan dapat mengetahui dan menggunakan aspek gramatikal secara tepat, karena hal itu juga berpengaruh terhadap pembaca sebagai penerima informasi dari surat kabar yang dibaca. Penggunaan aspek gramatikal memengaruhi tingkat pemahaman dalam menangkap maksud yang ingin disampaikan oleh pihak penerbit.

Kata kunci: surat kabar, aspek gramatikal.